



PRECIOS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre en el extranjero. — TREINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

Número sueldo: 10 CENTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración: c. Santa Elena, 5.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

Casa.

Se alquila una en punto céntrico de esta ciudad y el mas apropiado para cualquier establecimiento de comercio. En la misma ha estado establecida por espacio de mas de cincuenta años una acreditada tienda de tejidos.
Para informes, dirigirse á D. Rafael Barceló, calle de San José núm. 29.

ALCOY 9 DE NOVIEMBRE DE 1880.

Disolución de las congregaciones en Francia.

Acerca de los últimos sucesos que se han producido en Francia con motivo de la disolución de las congregaciones, tomamos de *El Liberal* la siguiente reseña telegráfica, que le remitien desde París con fecha del 5 por la noche.
A las doce de la noche anterior fueron citados en la prefectura de policía los comisarios encargados de aplicar los decretos de marzo á las congregaciones establecidas en París. Al mismo tiempo se daban las órdenes para la colocación de los agentes que debían situarse en las inmediaciones de los conventos.

A las tres de la mañana, seis brigadas de agentes de seguridad iban tendiéndose alrededor de los once conventos sobre los cuales debía obrarse. En las calles no comenzaron á formarse grupos hasta el amanecer, pero el interior de todos los conventos estaba lleno de personas extrañas á ellos, muchas de las cuales habian dormido allí las noches anteriores.
La mayor parte de las capillas de los conventos han permanecido abiertas durante la noche para facilitar sin duda la permanencia en ellas de algunas mujeres que debian hacer tambien su papel en el momento solemne de la expulsión.

Se habia organizado con tal esmero este servicio, que se nombraron guardias para relevarse cada dos horas á fin de sobrevelar más fácilmente la molestia,

Los oblatas.

A las seis de la mañana, dos comisarios seguidos de una escuadra de bomberos, se presentaron en la casa de religiosos oblatas de la calle de San Petersburgo. Al primer llamamiento, respondió un padre por el ventanillo de la puerta, y notificado el objeto de la visita, se negó á abrir porque el comisario no exhibia mandamiento judicial para allanar la morada.

Vista la resistencia, se ordenó á los bomberos que derribaran la puerta. Emplearon primero infructuosamente las mazas, usando despues el hacha hasta abrir un boquete practicable.

Una vez dentro del edificio, fué necesario deshacer una enorme barricada para llegar á las celdas, cuyas puertas fueron tambien derribadas una á una con hachas para hacer salir á los religiosos, que fueron precedidos por las personas legas allí albergadas durante la noche.

Los maristas.

En la calle de Vaugirard, donde está situada la casa de los padres maristas, habianse establecido muchos grupos que pasaron allí la noche. Dos escuadras de agentes hicieron despejar la calle y las inmediaciones del convento á las cuatro y media de la mañana.

Al amanecer se presentaron los comisarios, y se repitió la escena ya conocida de llamar y obtener por respuesta una negativa fundada en la falta de autojudicial.

Se consigue echar la puerta abajo á golpes de hacha, deshizose despues una barricada interior, y se procedió, por último, á desalojar el convento de toda persona á el extraña. Muchos hicieron resistencia, aparte de los gritos é insultos dirigidos contra los agentes. En la capilla, negábase las mujeres á salir, y como se pretendiera obligarlas por la fuerza, se arrojaron todas al suelo dando gritos y afectando una desesperación sin límites.
Se dió entonces orden de que fueran sacadas una á una en sillas, canchales y otros aparatos, hasta dejarlas en la calle á alguna distancia del convento, despues de lo que fué cerrada la capilla y selladas sus puertas.

Los capuchinos.

Los religiosos del convento situado en la calle Santé, sabian desde la vispera que iban á ser hoy objeto de la medida general adoptada ya en otras partes.

Antes de las cinco de la mañana abrieron las puertas de la capilla, á la cual acudió un centenar de personas, en su mayoría del sexo femenino.
Cuando al hacerse de día se presentaron los delegados de la autoridad, todos los concurrentes entonaron el *Ave Maria*, acompañados de los frailes que cantaban en el coro. Apesar de esto, los agentes desalojaron con gran trabajo la iglesia, pues las mujeres se negaron resueltamente á salir por su pie. Fué necesario, por lo tanto, sacarlas en sillas. Mientras tanto, las campanas habianse echado á vuelo.
Cerrada la capilla, los frailes se llevaron el sacramento, celebrando el *tantum ergo*, y se encerraron en el convento.

No abriendose las puertas, se procedió á violentarias por medio del hacha, en cuya operación una gruesa astilla hirió en el rostro á un médico que acompañaba al superior y demás religiosos, formados tras la puerta, y cuyos cánticos formaban notable contraste con los golpes de los obreros.

Los dominicos.

Los religiosos de esta orden, establecidos en la calle de Juan de Beauvais, habian organizado como los demás un sistema de resistencia.
Tambien se negaron á franquear la entrada y fué necesario derribar tres puertas para penetrar en el interior del edificio. Como las celdas estaban cerradas, hubo que violentarlas, sacándose uno á uno hasta 15 religiosos. Reunidos en un salon, trataron de resistir nuevamente, pero al fin se vieron obligados á salir, acogiéndose á las casas mas próximas que se les ofrecieron.

En la calle produjeronse varias riñas, de que resultaron algunas contusiones. Los demas, sin embargo, allí apostados, lograron hacer su manifestación, arrojando flores en los carruajes donde iban los frailes.
Se hicieron algunas prisiones de personas de ambos sexos, pero á las dos fueron todas puestas en libertad, despues de haber prestado declaración ante el juez de instrucción.

no permitía semejante barbaridad. Ya le ajustaría él las cuentas á esa bala de Bautista.

—Pues para evitar que el pobre Ignacio se encuentre sin la casa donde nació, trata este de comprarla.

—Bien hecho! Ya, ya lo entiendo, señor D. José, dijo Miguel con una sonrisa de satisfacción. Con que segun eso el Sr. D. Mateo se casa al cabo con Juana? Le doy la enhorabuena como soy Miguel. La chica vale mas oro que pesa. Como que ha salido pintada á la pobre María... Y que vida le da el heraje de su hermano!... Válgame Dios, señor D. José, qué cosas se ven en este pícaro mundo!

—Pero como Mateo, á pesar del robo pasa por rico. Bautista querrá hacerle pagar el antojo...

—Tiene Vd. razón Sr. D. José... Y que no es avaro el tal Bautista!

—Pues bien; para evitarlo, nos vas ha hacer tu un favor.

—Con el alma y la vida Sr. D. José. Diganme Vds. como puedo servirlos.

—Comprando, como que es para tí, la casería de Echederra.

de madre? Y si no, que se lo preguntan á su hacienda. Ah! si Martín y María, que Dios haya, levantarán la cabeza y vieran como está su casa, se volvieran á morir de pesadumbre.

—¿No sabes que Bautista piensa vender la casa y la hacienda?

—En el nombre del Padre y del Hijo!... Qué me dice Vd., señor D. José! exclamó Miguel santiguándose.

—Lo que oyes.

—Bah! no se puede creer semejante locura! Es posible que haya quien tenga valor para vender como quien dice, el escano en que se sentaron sus abuelos, sus bisabuelos, todos sus antepasados! Por todo el oro del mundo no vendería yo mi casa ni mi hacienda. ¿Puede haber mas gloria que poder uno decir to los los dias, este árbol le plantó mi padre, este otro le plantó mi abuelo, aqui jugábamos mis hermanos y yo cuando éramos chicos; aqui se sentaba mi madre; aqui... en fin, mil cosas que uno no puede explicar. Que pícaro de Bautista! Si Ignacio, que es tan buen muchacho, supiera lo que pasa, se plantaba en Echederra de un brinco y

adios, tengo que obedecerle, porque si no ipobre del mísero mundo de hoy!

Y se apresuró á subir la escalera.

El señor cura y el Indio tomaron el camino de Güeñes, en silencio y con los ojos arrasados en lágrimas.

A mediados de la cuesta, en un torco, donde el camino de Echederra formaba crucijada con el de los Somos, se detuvieron á descansar.

Las campanas de San Isidro tocaban á la oración, y el anciano y el jóven se descubrieron la cabeza y rezaron las tres *aves* Marias.

—No dude Vd., señor tío, dijo Mateo cuando acabaron de rezar, que Bautista venderá la casa paterna. Es necesario que la casería de Echederra continúe perteneciendo á la familia que la ha poseído siempre. Yo emplearé en ella el escaso capital que me dejaron los lalrozos, y cuando vuelva Ignacio, si Dios quiere que vuelva, podré decirle: venga pobre! ó venga rico: «Ahí tienes el hogar de tus padres, que tu hermano quiso arrebatarte por medio de una sacrilega venta! Si el señor permite que Juan y yo nos unamos, vivi-

racion.

Los dominicos del Faubourg Saint Honoré resistieron la primera intimacion; pero una vez forzadas las puertas y hecho constar en una protesta que cedian á la violencia, fueron saliendo uno á uno acompañados por los agentes.

Pero antes habianse sostenido grandes mercados provocados por las muchas personas de nota que habian pasado la noche en el convento. Entre ellas se cita al duque de Broglie, al duque de Beaufort, al almirante Maudet y otras de no menos significacion política, los cuales trataron de impedir por todo género de medios, súplicas, exhortaciones, amenazas, insultos, que salieran los religiosos. Al fin reñactaron y firmaron una protesta enérgica, y de tal suerte excitaron á los agentes á que emplearan tambien con ellos la violencia, que hubo necesidad de cogerles por el cuello de la levita, arrastrarlos á la calle.

Quando los religiosos abanlonaban el convento, se excitó un gran conflicto en la calle. Unos de los jóvenes de las escuelas catolicas se unieron á los frailes para acompañarlos. Los curiosos les dirian algunas palabras, ellos contestaban con insultos y amenazas; se lanzaban risas y gritos de opuesta significacion, y al fin los ánimos se excitaron tanto, que muy pronto se hizo uso por una y otra parte de bastones, nervios de buey y aun cuchillos, todo lo cual ocasionó sustos, carreras y contusiones.

Los agentes lograron restablecer el orden haciendo 20 prisiones y obligando á desalojar aquellos frailes.

Los redentoristas.

Los comisarios, dados de proceder contra este convento, comenzaron por la capilla, donde habia como unas ochenta personas. Despues de de alojar y cerrada la iglesia, trataron los agentes de penetrar en el convento; pero sus intimaciones fueron desoídas. Hubo que forzar primero dos puertas, despues todas las de las celdas, y quando reunida ya la exigua comunidad, salian los religiosos á la calle, el superior excomulgó á los comisarios y á los agentes.

La multitud vió indiferente la aparicion de los religiosos en la calle.

Los franciscanos.

Al salir los religiosos de este convento, despues de vencidas todas las resistencias, fueron objeto de una manifestacion hostil de la multitud. En vista de esto, y acompañados por los agentes, los frailes que estaban ya en la calle, cerróse el convento y continuaron su camino, siendo respetado

y reverenciado el que llevaba el Sacramento. Dentro del edificio quedaron dos religiosos para su custodia, los cuales se comunican por escrito con los agentes de la autoridad.

Otras órdenes.

Sin incidentes notables han sido expulsados de sus casas los padres del Oratorio de la Misericordia, los eudistas, los pasionistas, los marianistas, los del corazon de Jesús y cinco cordelieres.

Hay tambien noticias de las operaciones ejecutadas en varios departamentos.

Siosi. (1)

La comunidad de religiosos de Nuestra Señora de la Asunción, aquí establecida, forman padres españoles. A la primera intimacion de las autoridades han abandonado el convento sin ofrecer resistencia alguna.

Diversos departamentos.

Hay, ademas noticias de haber sido dispersadas sin incidentes notables las siguientes congregaciones:

- Sagrado Corazon, en Dijon.
- Dominicos, en Noiretable (Loire).
- Sacramento, en Verdun.
- Salvadores, en Rue (Some).
- Los monjes del Fuerte Vallur, en Saumur.
- Oblatas, en Poitiers.
- Benedictinos, en Orleans.
- Padres de la Misericordia, en Pau.
- Redentoristas, en Mans.
- Capuchinos, en Arras.
- Sacramento, Clermont.

Tarascon.

En el antiguo castillo del rey René, que corona una pintoresca altura de esta ciudad, departamento de las Bocas del Ródano, habian establecido 60 religiosos premostratenses, á los cuales alcanzaban tambien los decretos.

Decididos á resistir la expulsion, el comisario no ha podido hacer cumplir las órdenes recibidas, porque el castillo es una fortificacion casi inexpugnable, que cuenta hoy ademas de los 60 frailes, con 3.000 defensores católicos, dispuestos á lo que parece, á resistir un sitio en toda regla.

Se han enviado tropas y artilleria para atacar el convento si los frailes mantienen la resistencia.

Segun datos oficiales se han ejecutado los decretos, hasta ahora, en 23 departamentos. Mañana (el dia 6) se aplicaran en los 20 departamentos restantes.

(1) Suponemos que es un pueblo del departamento del Gers.

No creo que quede ya en Paris ninguna congregacion de las comprendidas en los decretos.

Ha sido separado el ayuntamiento de Nimes por la participacion que los concejales tuvieron ayer en favor de los religiosos expulsados.

El maestro del pueblo de San Lorenzo, en la Vendée, que intervino tambien en actos hostiles á las autoridades, ha sido destituido.

El tribunal de conflictos ha fallado el recurso de incompetencia entablado por el prefecto del Norte, contra la sentencia del tribunal de Lille, declarando que no es de la competencia de la jurisdiccion ordinaria el conocimiento de la querrela presentada por los jesuitas.

Espérase igual fallo respecto del recurso del prefecto de Vaucluse.—S.

Seccion local.

A la pequeña lluvia del sábado, sucedió el mismo dia, cerca de la media noche, una lluvia torrencial que estuvo cayendo sin interrupcion hasta el amanecer de ayer lunes.

Segun nuestras observaciones, la cantidad de agua llovida en dicho espacio de tiempo, fué de 122 mm.

Los rios de Polop y Barchell y Molinar cuya confluencia forma el rio Alcoy ó Serpis, salieron de madre, arrastrando un caudal de aguas, tan grande, que hace muchos años no se ha conocido semejante.

Los habitantes de los edificios situados en las riberas se pasaron las dos noches en vela, para librarse en caso necesario de las consecuencias de la riada.

Por fortuna, no tenemos noticia hasta ahora, de que hayan ocurrido desgracias personales.

El gobernador de Alicante ha impuesto al alcalde de aquella ciudad 175 pesetas de multa por desatender el pago de lo que debe el ayuntamiento á los profesores de instruccion primaria. Si el alcalde no satisface la multa y continúa desatendiendo tan sagrada obligacion, el gobernador prefiere que le impondrá el 5 por 100 diario de apremio, y pasará el tanto de culpa á los tribunales ordinarios.

En Alcoy las atenciones de la enseñanza se pagan con escrupulosa regularidad.

Item mas: no se les debe nada tampoco á los serenos.

Otro si: y no se gasta dinero en castillos

de fuegos para divertir á los desocupados.

Ha sido prorogada hasta el jueves próximo, á causa de las lluvias, la feria que actualmente se celebra en Cocentalna.

Del dia 10 al 16 del actual se efectuará la cobranza de la contribucion territorial é industrial en las oficinas de la Agencia del Banco de España, calle del Mercado, 6, entresuelo.

Con excelente éxito se han puesto en escena en el Teatro principal, las noches del sábado y domingo, la comedia Un Ingles y un Vizcaino y el drama D. Juan Tenorio. En su desempeño se han distinguido con primer lugar la dama jóven Srta. Mendoza y el primer actor Sr. Corominas, confirmando en el excelente concepto que de los mismos formamos la noche de su debut. Los demas actores estuvieron tambien acertados, contribuyendo al buen resultado del conjunto.

La concurrencia, el domingo particularmente, fué muy numerosa.

Anoche se representó, á beneficio del público, como lunes, el drama trágico Sancho Garcia, en el que se presentó por primera vez en nuestra escena, la primera actriz D.ª Maria Ortiz. De esta funcion nos ocuparemos en el número inmediato.

Ha llegado á Alberique y tomado posesion de su cargo, el juez recientemente nombrado de aquel distrito, nuestro paisano D. Nicolás Garcia Semper.

En el local del Repeso se halla depositado un saco de harina, que fué encontrado por dos jóvenes en medio de la calle y conducido al lugar citado, á donde puede pasar su dueño á recogerlo.

Tambien se hallan depositadas en el mismo local, varias llaves halladas en diferentes dias y cuyos dueños se reintegrarán de ellas dando las señas.

La Empresa de La Ilustracion Española y Americana acaba de poner á la venta el Almanaque de La Ilustracion para 1881.

Hay que conocer esta interesante publicacion, para poder darse cuenta del grado de perfeccion á que han llegado un periódico y un libro que, con orgullo patrio, podemos asegurar son la admiracion de artistas y literatos españoles y extranjeros.

¡Loor, pues, á la Empresa que, con una constancia y laboriosidad dignas de imitacion, ha podido aclimatar en España

remos en Echederra hasta que Ignacio vuelva, y sudor de nuestra frente fertilizará esas tierras que hoy están abandonadas é incultas. —Bien, Mateo, bien! exclamó el cura, enteruecido y echando los brazos al cuello de su sobrino. Tienes el alma mas noble de este mundo! —No es Miguel el cestero aquel que viene por allá abajo? dijo Mateo señalando hacia el pié de la colina. —Justamente! respondió D. José. Yo no tiene trazas de venir de los Somos, donde debia estar, á juzgar por lo que nos ha dicho Bautista. —Miguel que venia á caballo en una mula, llegó poco despues al torco. —Buenas tardes, ó mejor dicho, buenas noches, señor D. José y la compañía, dijo Miguel deteniendo la mula. —¡Hola, Miguel! ¿De donde se viene por ahí? —Vengo de Bilbao de vender unos cuantos cestos. —Y que tal te ha ido? —No hemos hecho negocio, señor D. José, porque he tenido que estar por allá

dos días, y el cabo he vendido la hacienda por un pedazo de pan. Y qué habia de hacer? los tiempos están muy malos, y con la caballeria se gasta uno un sentido en Bilbao. Luego me ha dado Dios un génio tan pícaro, que soy hombre perdido si estoy un par de días sin ver á la mujer y los chicos. ¿Qué quiere Vd., señor D. José? como dijo el otro, génio y figura hasta la sepultura. Ello si, la mujer y los hijos le dan á uno guerra; pero... que caramba, tiene un ganchillo que le arrastran á uno hacia casa aunque uno no quiera. Y Vds. vienen de dar un paseito, ¿no es verdad? Muy bien hecho! así irá tomando fuerzas el Sr. D. Mateo. —Si, nos hemos llegado como quien no quiere hasta Echederra. —Hola, hola! que ha sido una caminata mas que regular. Y qué me dicen Vds. de aquella gente? Han sabido algo de Ignacio? Hace ya un siglo que no veo á Bautista ni á Juana. —No, no han sabido nada. —Si Ignacio estuviera en Echederra, un poco mejor andaria allí la cosa. El tal Bautista es el mas holgazán que ha nacido

—No diga Vd. mas, Serán Vds. servidos. Mañana, si Dios quiere, de paso que bajo á Misa, arreglaremos nuestro plan. —Gracias Miguel. —Qué gracias, ni qué... las gracias son para las amas... Perdónese Vd. Sr. D. José, que iba á decir una barbaridad. Con que ea, buenas noches. ¿Quieren Vds. algo para los Somos? —Memorias á tu mujer. —Las agradecerá mucho. Dánselas usted de mi parte á doña Antonia. —Y le añadiremos que mañana te prepare unas magras y un jarro de chacolí. —Je, je, no vendrá mal, Sr. D. José. Ea, que siga el alivio del Sr. D. Mateo, y hasta mañana, si Dios quiere. —Hasta mañana, Miguel. El cestero siguió su camino, y el cura y Mateo volvieron á emprender el suyo, á la luz de la luna, que brillaba como el sol de mediodia.

publicaciones tan honrosas como instructivas y agradables!

El periódico *La Ilustración Española y Americana*, lo mismo que su *Almanaque*, deben poseerlos todas aquellas personas á quienes su posición les permita hacer el desembolso de 40 pesetas al año, tanto porque con tan insignificante suma adquieren la publicación literaria más importante de nuestro país, cuanto porque es un deber de patriotismo el coadyuvar á los fines de su Empresa, cifrados en que *La Ilustración Española* llegue á ser, ántes de mucho, el periódico ilustrado más selecto de los que en el mundo se publican.

La diputación provincial ha terminado sus sesiones, en la actual reunión. En los dos últimos días que estuvo reunida, tomó, entre otros, los siguientes acuerdos:

Aprobar el dictamen en que se propone que para la próxima reunión de Abril se de cuenta de la subvención que solicita don Francisco Cantó Botella para su hijo Juan Cantó Francés, con el objeto de que pueda continuar sus estudios de música.

El en que se propone acceder á la subvención de 2.000 pesetas solicitada por el Ayuntamiento de Murla, para auxiliar la construcción de un camino que desde Parcent conduzca á la carretera del litoral.

En el que también se propone acceder á la subvención de 2.000 pesetas solicitada por el Ayuntamiento de Teulada para auxiliar la construcción de un ramal que desde dicho pueblo empalme con la carretera del litoral.

Fueron aprobadas las ordenanzas municipales de Alcoy y Orba.

Se acordó sacar á nuevo concurso la plaza de Arquitecto provincial.

Aprobar el dictamen de la Comisión de Carreteras en el que se propone se conceda la subvención de 500 pesetas al Ayuntamiento de Jijona con destino á habilitar para carruajes el camino de herradura que conduce de dicha ciudad á Torremanzana.

El de la misma Comisión en el que se propone se haga el estudio de una carretera de Cocentaina á Benillóba con un ramal á Tollos por Balones y Beumassot y otro á empalmar con la carretera de Cocentaina á Denia por Millena y Almudaina.

El en que se propone el estudio de un pequeño ramal ó hijuela de la carretera de Cocentaina á Benillóba.

A propuesta del Sr. Orts, ha sido autorizada la Comisión Permanente en unión con los señores Diputados residentes en la capital, para gestionar un local que reúna todas las condiciones para Palacio provincial, y una vez adquirido, se pondrá al acuerdo con la Excma. Diputación para que ésta en su vista, resuelva lo que mejor le parezca.

Las reses sacrificadas en la próxima pasada semana con destino al consumo público en el Matadero de esta ciudad, se elevan al número de 173, cuyo total está formado por 47 cerdos, 125 machos cabríos y un toro.

El último domingo han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad, Rvon. 4708 por 52 imposiciones de las cuales son nuevas 4, y se han satisfecho Rvon. 1759-88 á solicitud de tres imponentes uno de ellos por saldo.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 6 de Octubre.

Ya puede asegurarse lo que sucederá en la reunión de la junta directiva de los moderados, que no se verificará hoy como estaba anunciado, sino el lunes, á consecuencia de haber pedido este retraso e

conde de Puñonrostro, creyendo que hoy se verificaría la revista de la guarnición de Madrid por S. M. el Rey, á la cual debe asistir como director de artillería.

La revista se verifica el lunes y siendo la reunión de la junta directiva de los moderados á la una y media de la tarde, es probable que el conde de Puñonrostro no pueda asistir á ella por la justa causa antes mencionada y porque el Sr. Moyano no ha juzgado oportuno suspender de nuevo dicha junta para celebrarla en otro día de la semana próxima.

De los tres miembros del moderantismo histórico que se suponía estaban al lado del conde de Puñonrostro, uno, el señor Manresa, se ha ausentado de asistir á la junta, por que en su calidad de ministro del Tribunal Supremo de justicia le está prohibido asistir á reuniones políticas; otro el Sr. Gil Osorio, ha dado su representación al Conde de Puñonrostro para no asistir tampoco á la junta del lunes, y otro, el Sr. Batanero sostendrá, según se dice, un criterio intermedio entre los que representan el citado conde y el señor Moyano.

Resulta, pues, que no habrá en la reunión del lunes quien defienda la conducta del conde de Puñonrostro al enviar la conocida circular á los comités moderados de las provincias, y que dicha conducta será desaprobada.

Se habla dicho que la junta iba á expulsar del partido moderado histórico al conde de Puñonrostro; pero esto no es verdad. Limitarse á la desaprobación de que antes hablo á V., y es natural que el conde de Puñonrostro á su vez y los dos miembros de la directiva de los moderados que como él piensan dimitan sus cargos.

Los periódicos carlistas muestran muy animosos, porque creen que la conducta del gobierno francés con las congregaciones religiosas producirá dentro de muy poco tiempo una guerra civil en Francia entre los partidarios del absolutismo y los republicanos.

Aunque la expulsión de las congregaciones religiosas creará graves obstáculos al gobierno francés, no es probable que se realicen las esperanzas de la prensa carlista.

Ninguno de los partidos monárquicos en Francia tiene fuerza bastante para vencer al gobierno, y hay en la nación vecina tan grandes intereses creados á la sombra de la paz, que cualquier tentativa de guerra civil sería combatida por la inmensa mayoría de sus habitantes, no tanto por defender la forma de gobierno establecida como por mantener la tranquilidad de que hoy gozan.

Los adversarios de la república están allí tan divididos como los mismos republicanos y esta división es la causa de su impotencia.

7 Noviembre.

Entre las varias personas que fueron ayer á visitar al Sr. duque de la Torre, recién llegado á Madrid, se cuentan los Sres. Sagasta y Alonso Martínez, con quienes, al decir de algunos periódicos, se ocupó largamente de política el general Serrano.

lice un diario democrático que este señor no manifestó interés alguno por los *distingos* de los fusionistas y que viene más animoso que se marchó.

Con motivo de estas noticias, es probable que la personalidad del duque de la Torre, vuelva á ser discutida en la prensa, sin que haya verdadera razón para hacerlo, porque, según mis informes, dicho personaje no ha cambiado en nada su actitud.

Continua en su estudiado alejamiento de la lucha de los partidos. Benévolo con sus antiguos correligionarios los constitucionales, solo les ofrece un apoyo hasta cierto punto platónico, para el caso de que lleguen á ser poder. Mientras tanto cultiva sus relaciones amistosas con los personajes de algunas fracciones democráticas principalmente con el Sr. Castelar.

Esta actitud ha sido en algunas ocasiones motivo de disgusto entre los constitucionales más templados, porque comprendían, que no esperando un apoyo resuelto del duque de la Torre, el conservar hasta cierto punto el carácter de jefe militar del partido, no era el mejor dato para inspirar confianza en sitios donde procura no acudir con frecuencia el general Serrano, acaso para no disgustar demasiado á sus amigos de otras opiniones políticas.

Hay constitucionales, que si no ahora en época no muy lejana, hubieran roto las relaciones de partido con el duque de la Torre, cosa tanto mas fácil cuanto que este ha declarado en repetidas ocasiones que no se considera afiliado á dicho partido aunque sea el que le inspire de todos los monárquicos mas simpatías.

Justo es decir, que esta opinion de algunos constitucionales no era la más generalizada en su partido, y que en ningun caso ha participado de ella el Sr. Sagasta.

Hoy día los que mas criticaban el relativo alejamiento del duque de la Torre del partido constitucional, están de acuerdo con sus demas correligionarios en no apartarse del general Serrano, por la sospecha de que á todo el partido le convenga algun día imitar la conducta del duque de la Torre.

Siendo este el estado de las cosas, presumo que la visita hecha ayer al duque de la Torre por los Sres. Sagasta y Alonso Martínez no tendria importancia alguna política, limitándose el general Serrano á escuchar las impresiones que sobre el estado general de los asuntos públicos tienen los dos citados fusionistas y á contestarles con algunas de las generalidades que á nada comprometen.

Como presumia, la comida que hoy dará el marqués de Muros á algunos de sus amigos yicorreligionarios, no es tampoco un suceso político sino un hecho ordinario, cuando, como ahora, se encuentra en Madrid el citado marqués.

Decididamente habrá en Sevilla banquete y discurso del ministro de la Gobernación, pero no creo cierta la noticia de que haya discurso del ministro de Estado en Galicia.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Dedicación de la Sta. Iglesia del Salvador en Roma.

SANTO DE MAÑANA.—S. Andrés Apóstol conf.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Continua el solemne novenario Mision en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio. A las 5 menos cuarto se cantarán oficios de difuntos por el Rdo. Clero. luego se rezará el Sto. Rosario, concluido práctica doctrinal por el Sr. Arcipreste terminada se cantará un Motete y lectura espiritual con meditación y despues el sermón, á cargo todas las noches del Rdo. Padre Antonio de Escribuela; concluyendo con los responsos.

Seccion mercantil.

Alcoy, 9 de Noviembre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA-PEL.	DI-NERO.	PLAZAS.	PA-PEL.
Alicante.	1 1/4	3/8	Murcia.	1 1/4
Albacete.	1 1/8	1/2	Orense.	1 1/4
Aleria.	1 1/8	7/8	Oviedo.	1 1/4
Barcelona.	1 1/4	1/2	Palencia.	1 1/4
Bilbao.	1	1/2	Pamplona.	1 1/4
Badajoz.	1	7/8	Pontevedra.	1 1/4
Burgos.	1 1/2	1/2	Palma.	1 1/4
Cádiz.	1 1/2	7/8	Salamanca.	1 1/4
Cartagena.	1	1/2	S. Sebastian.	1 1/4
Coruña.	1 1/8	1/2	Santander.	1
Córdoba.	1 1/2	7/8	Santigo.	1
Castellón.	1 1/4	1/2	Savilla.	7/8
Granada.	1	1/2	Taragona.	7/8
Jaez.	1	1/2	Tolosa.	1 1/2
Lérida.	1 7/8	1/2	Valencia.	1 1/2
Logroño.	1 1/8	1/2	Valladolid.	1
Lugo.	1 1/4	1/2	Vigo.	7/8
Madrid.	3/4	1	Vitoria.	1 1/8
Málaga.	3/4	3/4	Zaragoza.	1

Paris 8 dias vista 5.07.
Londres 90 dias fecha 48.30.
Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

Anuncios oficiales.

D. TOMAS MOLTO MIRA Alcalde accidental de la ciudad de Alcoy.

Hago saber, según me participa el señor Agente del Banco de España en esta población, en oficio del 6 del que rige: Que la cobranza de las Contribuciones territorial é industrial del 2.º trimestre del corriente año económico, tendrá lugar en los días 10 al 16 inclusive del presente mes, en la calle del Mercado núm. 6, de 7 de la mañana á 1 de la tarde.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los contribuyentes interesados.

Alcoy 8 Noviembre 1880.

Tomás Molló.

DON TOMAS MOLTO MIRA, Alcalde accidental de esta Ciudad.

Hago saber: Que según me participa el Alcalde de Cocentaina en oficio que acabo de recibir, la feria que en dicha Villa se celebra se prorroga hasta el jueves próximo.

Lo que pongo en conocimiento del público para su noticia y satisfacción.

Alcoy 8 Noviembre 1880.

Tomás Molló.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Londres 7.

Las últimas noticias de la ciudad del Cabo de Buena Esperanza, dicen que el jefe de los basutos Moletsane, fué derrotado por un destacamento inglés, pero en cambio otra columna importante se vió obligada á retroceder ante una partida de 6000 basutos.

La insurrección toma cada vez mayor incremento.

Se han mandado refuerzos al teatro de la guerra.

Tarascon 7.

Continua el bloqueo de la abadía de los premostenses, situada en Frigole t cerca de esta ciudad.

Los religiosos han dirigido á las autoridades una protesta contra el bloqueo.

El sub-prefecto ha contestado en estos términos:

«El gobierno no quiere apelar á la fractura.

«Continuaremos el bloqueo durante un mes si es necesario.»

Los premostenses han mandado salir del monasterio todas las bocas inútiles.

Parecen dispuestos á resistir largo tiempo, pues tienen abundantes provisiones.

El Sr. Dufaure, ex-presidente del Consejo de ministros, ha presentado la dimisión del cargo de presidente del comité Consultivo contencioso cerca del ministro de Relaciones exteriores.

El fiscal de la corte Suprema, Señor Bertrán, lo reemplazará.

Madrid 8 Noviembre.

Continúa en Tarascon (Francia) el bloqueo del convento de los premostenses.

Los albaneses se están preparando contra la resistencia de los dincinotas.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21-12.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- Alpargatería.**
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.
- Cafés y fontas.**
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.
Constructor de cajas carton.
D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.
- Droguerías.**
D. Eduardo Riol, P. s. Agustín, 6.
- Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.**
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carvajal).
- Farmacias.**
D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.
D. Tomás Giner, Mercado 6, (Sucesor de Mallol).
- Lampistería.**
D. Desfilario Margarit, s. orenzu 23, (Tienda de la Campana).
- Loza y cristal.**
Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla).
- Modas.**
Antonio Muñoz, sastría, s. Lorenzo 16.
- Peluquerías.**
D. Emetorio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piño).
- Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.**
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
- Relojería y depósito de máquinas.**
D. Vicente García, s. Nicolás, 49.
- Sombrerías.**
D. Agustín Jarque, Mercado 10.
- Sastrerías.**
D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
D. Miguel Llopis, calle Mayor número 4.
- Zapatería.**
D. Francisco Bada, s. Lorenzo 27.

TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO.
5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Extrangero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

- Lanas para señora, abundante surtido en diferentes colores y calidades, precios, les le 14 rs. vara.
 - Completo surtido de aternos para vestidos, altas novedades, desde 6 a 32 rs. vara.
 - Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Buroras de pique, Bayetas, Bujetones en todos anchos y colores.
 - Grana lina lisa y labrada.
 - Velos para mantillas desde 5 a 100 rs. uno.
 - Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos.
 - Buñales, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello.
 - Zarzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.
 - Manteles, Servilletas y Toallas.
 - Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas cadadas.
 - Guindas y Mallorcas.
 - Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección.
 - Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.
 - Cortinajes bordados y de broche, alta novedad.
 - Lienzos de Rentería y Contray para almohadas.
 - Cortés de Sabanas de hilo, todo un ancho, de 40 a 160 rs.
 - Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Teropelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.
- Importante para los caballeros.**
- De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 25 a 34 rs. vara; además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como tambien Tricots, Elasticotines, Tapeines, todo a precios muy convenientes.
 - Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sofanas.

AVISO INTERESANTE.
En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito esclusivo, los cuales se esperarán desde 7 rs. botella en adelante.
Tambien se ha recibido Cerveza de la marca Paleale a 5 rs. botella; como tambien Ginebra legítima de la Campana a 12 rs. tarro.

VIUDA DE MONMENEU
San Nicolás, 2.
Participo a mis favorecedores haber recibido un variado surtido en los géneros siguientes:
Paraguas alpaca y seda.
Petacas piel inglesa, Australia, Rusia y persa, última novedad.
Carteras ordinarias y finas.
Manguitos piel gato Angola, lince blero y oso gris.
Pañuelos punto.
Chalecos id. para caballeros.
Id. id. para señora.
Camisetas elásticas.
Medias estambre.
Cuellos piel para caballeros.
Bugias transparentes a 3 reales paquete.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TRECE AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,
Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,
Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS. Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

Aviso importante.
A los señores MEDICOS, DENTISTAS, INGENIEROS y otros profesionales que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR de LICENCIADO de una Universidad extranjera, dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza de Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

CÁPSULAS Y GRAGEAS De Bromuro de Alcanfor del Doctor CLIN
Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON
Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, A lucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.
Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

RELOJERIA VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad (La Gran S. situada en la calle de S. Nicolás, número 6, casa la mas antigua de España en máquinas SINGER, se venden de todas clases de modelos de esta Compañia, a 10 reales semanales y garantizados por 25 años. El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gasto alguno para proporcionar un oficial que reuna condiciones especiales para la composicion de relojes y demas artículos pertenecientes a la referida casa. Al efecto no encontrado en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa, habiendo traído tambien de la expresada nacion para la venta los artículos que a continuación se expresan:
Paraguas de seda de Lion.
Termómetros para baño.
Id. id. médicos.
Id. de 100 grados para líquidos.
Graduadores de todas clases.
Anteojos de larga vista, desde 13 rs. en adelante.
Id. de cristal de roca y demás clases.
Cuenta hilos.
Higrómetros.
Sonerías eléctricas.
Relojes de sol y de arena.
Id. bolsillo de 8 dias cuerda.
Lámparas de espíritu de vino.

SOMBRAS.

Magnifico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea. Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.
Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.
CUPON.
Vale por un ejemplar.

AGENTES ESPECIALES para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:
Clase superior secante para la estam-pacion de purpurinas . . . a 16 50 rs. kil.
Id. para tintas de color . . . a 14 « «
Id. tintas negras . . . a 13 50 « «
Despacho: S. Nicolás: BOTICA

VERDADERO RETRATO DR. Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTISIMA del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.
Esta preciosa lámina, cuya vista impresionó profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vio a Ntro. Señor Jesucristo.
Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.
CUPON.
Vale por un ejemplar.

NO MAS SABANONES

Interesante a la humanidad.
POMADA DE MARTIN, recibida por primera vez en esta ciudad, cura sin dolor y sin consecuencias sensibles con dos ó tres unturas; evita los sabanones, las grietas, granos, tola escamosidades y enfermedades de la piel; cura las llagas cancerosas y de toda procedencia, los reumas, ataques nerviosos, contusiones y heridas, quemaduras de fuego, de agua y de materias inflamables; dolores de muelas, no se las arranquen Vd. jamás! Véase el prospecto de explicaciones, que se acompaña a cada bote de 6 rs. con varios ejemplos y testimonios irrecusables que prueban su buen éxito.
Depósito en las principales farmacias de España: en Alcoy, Botica del Campanar.

PETROLEO EN CAJAS refinado en America.

Caja 98 rs.—Cántaro 30 rs.—Micheta 16 cuartos.
PETROLEO EN BARRILES refinado en España.
Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.
Drogueria del Moro, calle del Mercado, 2.

NO MAS MANCHAS

La falta de un producto para quitar las manchas en su generalidad, es causa de muchas molestias ya que todas las personas, hasta las mas aseadas, se hallan siempre expuestas a mancharse. De aqui la necesidad notoria y muy sentida en las familias de un específico que reuna las condiciones de eficaz en sus resultados y de fácil uso a la par que económico. A satisfacer dicha necesidad viene el específico

QUITAMANCHAS PETER

cuya grande aceptación en España y en el extranjero es el mejor elogio que puede hacerse de él. Se usa sin preparacion alguna, tal como sale del frasco, y basta frotarse la mancha con un paño esponja ó cepillo mojado del líquido para que desaparezca aquella sin volver a salir. El específico no deja mal olor, y su uso es bueno calentarlo si la mancha es antigua. Exijase el nombre y rubrica del fabricante en el cuello de las botellas. Se vende en las droguerías y tiendas de comestibles. Para el pormayor dirigirse a la fabrica J. Carreras Ferrer, Cármen, 24, Barcelona.

VENTA.
Se hace de un torno mecánico para hilar lana de 180 husos, sistema de canales, en muy buen estado y funcionando.
Darà razon Cristóbal Mataix, hijo.

VENTA.
Se venden dos escaparates de nogal a propósito para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos.
En esta Administracion darán razon.